

La Asociación Paraguaya de Sordos presentó ayer un manual didáctico de apoyo al Proyecto de Información sobre salud sexual y reproductiva VIH/sida, que consiste en la educación de pares utilizando el lenguaje de señas.

Werner Martínez Rivas, presidente de la asociación, afirmó que este proyecto lo venían preparando desde el 2011 y hoy podrá ser difundido a través de la colaboración de ONGs e instituciones gubernamentales para que el mensaje llegue a todos los sordos del país.

La licenciada Laura Riveros dijo que en la Asociación Paraguaya de Sordos preocupaba la falta de acceso a información sobre salud sexual y reproductiva que tienen los socios debido a las dificultades en la comunicación.

“Es muy importante que a los sordos se les enseñe sobre salud sexual y reproductiva con el lenguaje de señas para que aprendan a cuidarse, prevenir infecciones y embarazos no deseados”, indicó.

Riveros comentó que desde la asociación se impulsó la realización de cursos de capacitación y formación de promotores pares en salud, tanto en Asunción como en Ciudad del Este. Actualmente se tiene a 10 promotores sordos que acompañarán en la difusión del material didáctico a un grupo objetivo de 100 personas sordas, explicó Riveros.

La sensibilización se realizará por medio de materiales audiovisuales elaborados con el apoyo del Centro de Información y Recursos para el Desarrollo (CIRD) y el Programa Nacional de Control del Sida (Pronacida).

**ALIANZAS.** La presentación del proyecto tuvo lugar en la Expo Respuesta Nacional al Sida en el Granados Park y que tuvo como objetivo crear un espacio para que las agencias de cooperación, las instituciones gubernamentales, las empresas y las universidades, puedan conocer los proyectos y los servicios y que las organizaciones que trabajan en la prevención del VIH/sida establezcan alianzas mutuas de cooperación para potenciar posibles futuros emprendimientos.

Mary Royg, coordinadora de proyectos VIH del CIRD, comentó que desde hace cinco años vienen surgiendo nuevas organizaciones civiles como Panambi, que trabaja en la promoción y defensa de los derechos de las personas transexuales. Indicó que de alguna manera esto ayuda a la respuesta nacional al sida, ya que las organizaciones desempeñan un papel muy importante para la promoción y prevención del VIH. “La información es nuestra principal

arma para luchar contra esta enfermedad", puntualizó la coordinadora.

Fuente: UH digital